

TERCERA ÉPOCA

DIRECTOR: MOISÉS MADARIAGA

JUEVES 6 DE JULIO DE 2023

parameridiano@gmail.com



Supervisa alcalde perforación del Pozo 26 "A"

Siguen trabajos para obtener más agua

Obra prioritaria en los planes operativos de SEAPAL Vallarta para mejorar el abasto en el corto

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Profesor una visita de supervisión a los trabajos que se realizan en el Pozo 26 A del Fraccionamiento Las Gaviotas, los cuales

como finalidad contribuir normalizar el abastecimiento de agua potable en colonias de la zona norte de Puerto Vallarta en el corto plazo. Se trata de una obra prioritaria en los

planes operativos del sistema operador. planes operativos uei sistema operator, ya que con esta perforación se estima la fuente de abasto tendrá una aportación superior a los 30 litros por segundo. PÁGINA 3A La entidad se ubica por debajo de la media nacional en incidencia delictiva total y homicidios

Bajan 60% los delitos

en Jalisco en el primer semestre de 2023, de acuerdo con datos del Gobierno Federal

MERIDIANO/GDL, Jal.- La incidencia delictiva total en Jalisco

MERIDIANO/GDL, Jal.-La incidencia delictiva total en Jalisco se mantiene por debajo de la media nacional, asi también los homicidios según los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

En incidencia total la entidad se ubica en el lugar 19, en una tasa por cada 100 mil habitantes, que se ha logrado reducir de 2018 a 2023 en 26.3 por ciento, mientras que el país en general registra un aumento del 4.6 por ciento. Mitrab VillaVazo, puntualizó que la construcción del tramo de acceso a la Carretera Federal 200 fue gracias al pago de impuestos de los habitaros del musicipio compromatiéndora e a que las de los habitaros del musicipio compromatiéndora e a que las de los habitantes del municipio, comprometiéndose a que las aportaciones de los ciudadanos serán cuidadas en todo mom PÁGINA 2A



NUESTRAS PLUMAS

Volantin SALVADOR COSÍO GAONA

5 AÑOS DESPUÉS; OBRAS FRACASADAS Y PROMESAS INCUMPLIDAS

Tercera Parte

Para nadie es un secreto que el proyecto del Tren Maya es un capricho más de Andrés Manuel López Obrador y que mientras más resistencias encuentra, el presidente más empecha en no detener su va", y al tratarse de uno de los proyectos emblemáticos de la Cuarta Transformación...

PÁCINA 2A

PÁGINA 2A

En 'Modelo Dual' de educación, en colaboración con ASIPONA y CBTIS 68

Resalta DIF como institución pionera

Estudiantes de nivel medio superior tendrán la oportunidad de conocer de forma teórica y práctica la función pública como parte de plan de estudios.

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- El Sistema DIF de Puerto Vallarta e dirige la presidenta, María Jesús López Delgado, es la institución de gobierno pionera en firmar un convenio...

PÁGINA 3A

En tratamiento oncológico

Cobija el DIF estatal a mujeres y niñas were la sonrisa y mirada de las niñas y mujeres que están luchando contra el cáncer y que reciben su peluca es algo que llega

peluca es algo que llega al corazón", expresó la doctora Beatriz Estrada Martínez



elaboración.

Durante esta administración se han entregado un total de 127 pelucas a mujeres y niñas quienes han recuperado su autoestima. La titular de la asistencia social en el estado reconoce la buena voluntad de las y los nayaritas que donan parte de sí mismos para esta causa.

PÁGINA 7A

Trending Topic

Hermosa influencer 'balconea' a futbolistas

Una guapa influencer reveló el mérodo que usan futbolistas para ligar en redes sociales y de inmediato se volvió viral. Raquel Reitx, una guapa mujer influencer, fue entrevistada para "El Podcast de Druni" y reveló detalles sobre la forma en que ligan los futbolistas, fornica que assegura es "común". técnica que asegura es "común" en muchos famosos. La influencer asegura que conoce bien la forma de ligar de los deportistas pues, asegura, en muchas ocasiones le han

intentado enamorar de esa forma De acuerdo con Raquel, De acuerdo con Raquel, los futbolistas suelen enviar el emoji de 'fueguito' a la mujer que les gusta en redes sociales, si no tienen respuesta luego de un rato lo borran. Raquel afirma que muchos futbolistas utilizan esta técnica para ligar en redes sociales. y a muchos les funciona. video del canal Druni ya tiene más de 47 mil reproducciones en YouTube y es uno de los más populares del canal.



OLANTI

En la opinión de... Salvador

@salvadorcosio1

"El Tren va porque va", y al tratarse de uno de los proyectos emblemáticos de la Cuarta Transformación, con el

que AMLO esperaría estar algún día

en los billetes mexicanos, no se ve posibilidad alguna de que se detenga

su construcción pese a que ha sido altamente criticada.

por parte de López Obrador hacia otros Poderes de la Nación, diversos al

que encabeza, han estado a la orden

del día, y no en pocas ocasiones se ha jactado que su gobierno ya se ha vuelto "experto en la carrera de obstáculos". Su desafío no solo va en contra de las autoridades judiciales, y de los pueblos indígenas, sino de los organismos y asociaciones que los apoyan y de los defensores del

medio ambiente que también se han

pronunciado en contra del proyecto. Entre 2022 y 2023 el gobierno

federal ha expropiado 15,678 hectáreas para la construcción de

rren Maya "por causa de utilidad pública", aunque el presidente López Obrador siendo presidente electo prometió que no sería necesario

Son 28 decretos publicados en el

Diario Oficial de la Federación: 27 de ellos que le otorgaron 631 hectáreas y

5,092,931 metros cuadrados en total

a FONATUR Tren Maya, y otro que dio 5,785 hectáreas a la Secretaría de

la Defensa Nacional (Sedena) v 9.261 a la Secretaría del Medio Ambiente, dentro de la reserva de la biósfera en

Calakmul.

El decreto publicado el pasado
23 de junio, que da a Sedena el
control del ejido Plan de San Luis
en Calakmul, Campeche, es para
realizar construcción de las vías

férreas del Proyecto Tren Maya, y "obras complementarias relacionadas con

las actividades castrenses en general".

emitió un dictamen valuatorio el 16

de febrero de 2023 y determinó que el monto de indemnización sería de 602

Es la primera expropiación a favor del Ejército en relación con el Tren

Maya, pues anteriormente todas se

millones 996 mil pesos.

El Indaabin, se refiere en el decreto

expropiar.

Calakmul.

Los actos de soberbia y desdén

Tercera parte ara nadie es un secreto que el proyecto del Tren Maya es

in capricho más de Andrés

Manuel López Obrador y que

mientras más resistencias encuentra, el presidente más se empecina en no detener su marcha.

f /SalvadorCosio



5 AÑOS DESPUÉS; OBRAS FRACASADAS Y PROMESAS INCUMPLIDAS

habían hecho en favor de la empr creada para la administración del proyecto, FONATUR Tren Maya S.A. Lo anterior se debe a que Defensa

Nacional está encargada de construir los tramos 5, 6 y 7 de la obra, los cuales corren de Cancún a Playa del Carmen, de Tulum a Bacalar y de Bacalar a Escárcega, respectivamente.

Las 27 expropiaciones en favor

de FONATUR Tren Maya combinan territorios ejidales y 83 inmuebles de la propiedad privada, que se encuentran distribuidos en los municipios de Othón P. Blanco en Quintana Roo y Escárcega y Calakmul

en Campeche.

Además de los decretos de expropiación, en 2022 se publicaron las declaraciones de Utilidad Pública, que son documentos previos a las expropiaciones mediante los cuales determina que un bien inmueble es necesario para el beneficio público.

Durante su campaña, López Obrador declaró que el proyecto del Tren Maya no afectaría a ningún eiido. ni al medio ambiente. Sin embargo, han ocurrido las expropiaciones, v críticas de grupos ecologistas porque la obra avanza en distintos tramos sin los permisos ambientales correspondientes.

Sobre 2021, en el sistema de Sore 2021, en el sistema de Transparencia hay una respuesta de Fonatur en que su área jurídica respondió que hasta abril de ese año habían destinado 84 millones 858 mil pesos para la compraventa de tierra a particulares, con el objetivo de praneza la respectación de de avanzar en la "construcción del derecho de vía" del Tren Maya. El impacto ambiental del Tren

Una parte del territorio expropiado el pasado 23 de junio se encuentra en la reserva de la biósfera de Calakmul, en Campeche. Este territorio es la mayor reserva de bosque tropical en México y es hogar de una de las especies animales más icónicas de nuestro país, el jaguar.

De acuerdo con el documento oficial de la operación, la zona que está dentro de la reserva de la biósfera será expropiada para Semarnat, para la "ampliación de programas de restauración, conservación y mejoramiento de la Reserva de la Biósfera de Calakmul, que contribuirá al ordenamiento ecológico".

Para llevar a cabo obras como el Tren Maya, las secretarías necesitan publicar una manifestación del impacto ambiental, lo cual dejaría claro hasta dónde afectaría la obra a las especies locales y al medio ambiente. Sin embargo, la SEDENA reconoció en mayo de 2022 que la MIA apenas se encontraba en proceso de elaboración, con la obra ya en marcha.

Animal Político consultó a Hipólito Mendoza, Maestro en Ciencias en Producción Animal Tropical de la Universidad Autónoma Chapingo, quién explicó que todas las construcciones tienen un impacto medioambiental. Sin embargo, a su parecer, la construcción del Tren Maya tiene algunos factores a su favor, ya que permite establecer pasos de fauna y la reforestación de los

laterales.

En comparación construcción de la la carretera Escárcega a Xpujil y Chetumal, consideró, el Tren Maya tendrá un menor impacto en el medio ambiente ya que el tráfico de las máquinas impacta menos que el de vehículos, especialmente porque algunos

tramos del tren serán eléctricos

Cuando se realizan estas expropiaciones "se debe de tener en cuenta el valor biológico, cultural y social que se encuentre", explicó Mendoza.

"No es lo mismo expropiar una propiedad donde el dueño sea un propietario que tiene un rancho. o una superficie ejidal donde los dueños son los ejidatarios, o una reserva ecológica donde los dueños on los gobiernos federales, estatales o municipales". Es necesario 0110

interdisciplinarios realicen el avalúo de los territorios y que se realice la manifestacióndelimpactoambiental. El éxito de estas expropiaciones, de acuerdo con Mendoza, dependerá de sise involucra ono a las comunidades locales y se les hace participes del proyecto para que mejoren su situación socioeconómica.

Maria Luísa Albores, secretaria del Medio Ambiente, declaró en la conferencia matutina del 26 de junio. acuerdo con Mendoza, dependerá de

enfocada en los avances del Tren Maya, que están "en la creación de áreas naturales protegidas que coadyuvan también a lo que es la conservación y tambien a lo que es la conservacion y el cuidado ambiental; "que el proyecto "cuida dos mil 249.71 hectáreas y promueve la conectividad entre áreas naturales protegidas con sitios especialmente habitadas por el jaguar"

Además, el presidente aseguró en la conferencia del 5 de mayo que las expropiaciones se han realizado de acuerdo con la ley, y que han pagado las indemnizaciones y el precio justo con el avalúo de la propiedad.

Por otro lado, grupos ambientalistas y habitantes de las localidades están preocupados por los impactos al medio ambiente esperados con el progreso de la obra. El biólogo Omar Irám Martínez Castillo de la asociación U'yoolche de Felipe Carrillo Puerto, explicó anteriormente que le preocupa la fragmentación de la selva, porque el tren la divide en dos, v esto afectaría la reproducción de los animales.

Esto, además de que la tala de

árboles supera los3,4 millones de árboles removidos del trayecto. En 2018, como presidente electo, López Obrador aseguró en una entrevista con Carmen Aristegui que en el desarrollo del provecto no se talaría un solo árbol. Opinión.salcosga@hotmail.com

@salvadorcosio1

La entidad se ubica por debajo de la media nacional en incidencia delictiva total y homicidios

Meridiano

Director Fundador DR. DAVID ALFARO



MOISÉS MADARIAGA

MERIDIANO PUERTO VALLARTA

Tel. 322.223.29.75

Bajaron los delitos casi al 60 por ciento

- Descienden las cifras en homicidios en Jalisco en el primer semestre de 2023, de acuerdo con datos del Gobierno Federal
- Los delitos de seguimiento especial, como robo a personas, casa habitación, negocio, banco, entre otros, registran una notable disminución en el periodo de enero a junio de 2018 con el mismo periodo de 2023

habitación de 4 mil 098 a mil 452; robo a banco MERIDIANO/GDL. Ial.

La incidencia delictiva total en Jalisco se mantiene por debajo de la media nacional, así también los homicidios según los datos del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública (SESNSP).

incidencia total la entidad se ubica en el lugar 19, en una tasa por cada 100 mil habitantes, que se ha logrado reducir de 2018 a 2023 en 26.3 por ciento, mientras que el país en

general registra un aumento del 4.6 por ciento. En cuanto a homicidios de agresión directa la cifra en el comparativo de enero a junio de 2018 contra el mismo periodo en 2023, la disminución ha sido de mil 026 a 874, lo que significa el menos 14.8 por ciento. El lugar de Jalisco se coloca en el 11. La entidad pasó de 33 mil 128 delitos en 2018



a 13 mil 502 en 2023 durante los meses de enero a junio, esto publicado en el comparativo de incidencia delictiva estatal, lo que significa casi un 60 por ciento.

"Mismo periodo de enero a junio de 2018 y 2023. La caída ha sido constante 2019, 2020 2022, hubo quien dijo que estábamos bajando la incidencia delictiva por la pandemia y estos fueron los años de la pandemia. Hoy estamos incluso por debajo de los niveles que teníamos en 2020 y 2022.

Este es el resultado de los trabajos que se han hecho con las policías municipales, con la Federación, con la Guardia Nacional, el Ejército y la Marina. Es un trabajo que demuestra que en Jalisco hay avances y todavía hay enormes retos, se cometían 33 mil delitos, hov solo 13 mil, pero tenemos que seguir bajando esta cifra que sigue siendo elevada", detalló a través de un video Enrique Alfaro, Gobernador de Jalisco,

En el caso de los delitos de seguimiento especial, la tendencia a la baja se constata al registrar que en robo a vehículos particulares se registraron de enero a julio de 2018, 9 mil 795, para pasar a 4 mil 575 de estos delitos en el mismo periodo de este año 2023; saí robo a negocios la baja es de 8 mil 827 a 2 mil 056; robo a personas de 7 mil 761 a 3 mil 473; robo cuentahabientes de 398 a 107: robo a casa

de 20 a disminuir a 5; robo a carga pesada d 463 a 153; robo a motocicletas de mil 766 a mil 681, todo los anteriores en el comparativo del mismo primer semestre de 2018 contra 2023.

"En resumen, de todos estos delitos de seguimiento especial lo que teníamos es que el promedio de robos mensuales en el 2018 era de 5 mil 521 robos en este mes, hoy son 2 mil 250. Esto habla del por qué ha funcionado la estrategia, del por qué hoy Jalisco tiene los niéveles de inseguridad de los más bajos de los últimos 10 años", dijo.

En una tarea que se ha propuesto la actual administración ha sido la búsqueda de personas, por lo que las víctimas localizadas en fosas registran 221 en el actual año, contra las 18 en el periodo de enero a junio de 2018. Asimismo, se informó que Jalisco ha logrado

reducir las víctimas de agresión directa en las tasas de 2018 a 2023 en un menos 20.9 por ciento. En el total de homicidios, si se sumara las víctimas de fosas y agresión directa se mantendría la baja con el menos 1.9 por ciento. En víctimas de feminicidio son 21 víctimas

en el periodo de enero a junio de 2023, misma cifra para el mismo comparativo en 2018.

En este mes hay 663 vinculados a procesos que hoy enfrentan la justicia

Supervisa alcalde perforación del Pozo 26 "A"

Siguen trabajos para normalizar el abastecimiento de agua potable

Obra prioritaria en los planes operativos de SEAPAL Vallarta para mejorar el abasto en el corto plazo

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, realizó una visita de supervisión a los trabajos que se realizan en el Pozo 26 A del Fraccionamiento Las Gaviotas, los cuales tienen como finalidad contribuir contribuir a normalizar el abastecimiento de agua potable en colonias de la zona norte de Puerto

colonias de la zona norte de Puerto Vallarta en el corto plazo. Se trata de una obra prioritaria en los planes operativos del sistema operador, ya que con esta perforación se estima la fuente de abasto tendrá

ranurada de ademe, para constatar la calidad y avance de estos importantes trabajos, con los que regresará a la operación el pozo que colapsó durante el sismo del 19 de septiembre del año 2022.

septiembre del año 2022.
Rigoberto Velázquez Navarro,
detalló que al percatarse de este
hecho, se hizo la solicitud del estudio
geofísico para la perforación de un
nuevo pozo en el mismo predio,
arrojando condiciones favorables.
Añadió que al contar con
el terreno e infraestructura de
conducción para la potabilización
y distribución del agua, se optó
por realizar este provecto, que

manganeso presente en el pozo

A partir de este jueves 6 de julio y durante 72 horas, se realizarán trabajos de aforo para conocer con exactitud la capacidad de producción del pozo, lo que traerá producción del pozo, lo que traera consigo escurrimientos controlados en la periferia de la instalación ubicada en la calle Viena, entre Paseo del Salmón y Pez Espada, Fraccionamiento Las Gaviotas, descartándose que se trate de una

fuga de agua potable o drenaje.

La perforación del Pozo 26 A
presenta un avance de obra superior al 70% y se prevé estará concluyendo el 23 de julio próximo, para responder al compromiso adquirido con los habitantes de Puerto Vallarta de reforzar la continuidad del







Hasta el próximo 21 de julio

Continúa la recepción de documentos para la Campaña de Matrimonios Colectivos 2023

Para mayor información, los interesados cuenta con la línea de WhatssApp 322 200 9902 o bien pueden comunicarse al teléfono 322 2232500 extensión 1018, o acudir al Registro Civil de su delegación

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Rodríguez, continúa invitando a las parejas que quieran formalizar su situación legal, a que aprovechen los beneficios de la 'Campaña deMatrimonios Colectivos, Registros Extemporáneos y Reconocimientos 2023'que amplía la recepción de documentos hasta el viernes 21 de julio, esto ante la buena respuesta que se ha tenido por parte de la ciudadanía que puede hacer su trámite de forma gratuita y con

su trámite de forma gratuíta y con requisitos más simples. Como se recordará, esta campaña se realiza en coordinación con el Sistema DIF Municipal, que emitirá las constancias de Pláticas Prematrimoniales sin costo y sin charla previa, y la Dirección General del Registro Civil del Estado de Jalisco, lo que permite mayor accesibilidad en el tema de los requisitos, como es el caso del acta de nacimiento que será aceptada sin importar su vigencia, siempre y cuando no presente tachaduras o enmendaduras, algo que fuera de campaña no se podría

Los interesados en dar certeza al a su unión de pareja, o en

realizar el reconocimiento o registro extemporáneo de algún menor o adulto, deberán realizar su trámite de forma directa en la Oficialía del Registro Civil de Puerto Vallarta, ubicada en la presidencia municipal, en la colonia centro. Para mayor información, pueden comunicarse vía mensaje de WhatsApp al número 322 200 9902 en donde serán atendidos por el personal de la dependencia, o bien, marcar al teléfono 322 2232500 blei, filatcar at teletionio 522 2252500 extensión 1018, o acudir alas oficinas del Registro Civil ubicadas en las diferentes delegaciones, en donde seles brindará orientación.

Sobre los requisitos que deberán divorciado, deberá presentar también el acta correspondiente.

presentarse en el caso de los matrimonios colectivos, se deberá llenar una solicitud cuyo formato les será entregado en el Registro Civil, acta de nacimiento en original de ambos contrayentes, copia de la identificación vigente de ambos contrayentes, análisis clínicos (VDRL y tipo de sangre) y certificado médico, o encaso de que la pareja ya tenga hijos entre sí, deberán entregar copia del acta de nacimiento del hijo para omitir los exámenes médicos. Si alguno de los contrayentes es viudo o

Unidos por la Familia CAMPAÑA DE MATRIMONIOS COLECTIVOS Registros extemporáneos y reconocimientos TRÁMITES GRATUITOS ormes whatsapp: 🚱 322 200 99 02 Liamadas al 322 22 3 25 00 Ext. 1018

Para el registro extemporáneo Para el registro extemporáneo de menores de edad, se deberá presentarsolicitud de registro de nacimiento extemporáneo, acta de nacimiento y/o acta dematrimonio de los padres en original, copia de la identificación vigente de ambospadres, certificado médico de nacimiento del menor en original y copia por amboslados (tamaño oficio con reducción al 94 por ciento) y si el menor nació en unestado de la y si el menor nació en unestado de la república diferente a Jalisco, se deberá incluir una constancia deinexistencia del municipio de origen y de la Dirección General del Registro Civil delestado correspondiente.

Si la persona a registrar es mayor de edad, además de la solicitud de registro de nacimiento extemporáneo deberá entregar fe de bautismo en original y/o testimonial ante el Sistema DIF Puerto Vallarta, identificación de los padres si aún viven, carta de residencia del interesado la cual se tramita en la Secretaría General del Ayuntamiento, y la constancia de no CURP.

y la constancia de no CURP.

Para quienes desean hacer el reconocimiento de hijos, deberán llenar su solicitud de registro de reconocimiento, presentar acta de nacimiento fiel del libro de la persona que se va a reconocer, acta de reconocer, acta de reconocer, acta de reconocer, acta de contrato de las rederes na resignatores. nacimiento de los padres en original, copia de las identificaciones de ambos padres y si el hijo a reconocer es mayor de5 años, la constancia de estudios, y sí es menor de 4 años, sólo su cartilla de vacunación.

Los requisitos completos pueden consultarse en las redes sociales del gobierno municipal, así como en la página web: www.puertovallarta.gob. mx. La ceremonia de esta campaña se llevará a cabo el próximo 04 de agosto en el Centro Deportivo y Cultural La



Entrega pintura para el mejoramiento del Telebachillerato de El Ranchito

Atiende Profe Michel las necesidades en escuelas

La regidora María Elena Curiel, dijo que el Ayuntamiento trabaja para apoyar las carencias que enfrentan muchas escuelas del municipio

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Atendiendo las necesidades Atendiendo las necesidades de los diferentes planteles educativos del municipio, este miércoles el gobierno municipal que preside el Profesor Luis Alberto Michel Profesor Luís Alberto Michel
Rodríguez, por conducto
de la Subdirección de
Educación, hizo entrega de
pintura al Telebachillerato
Comunitario número
26 de El Ranchito, para
el mejoramiento de sus
instalaciones.

La entrega de este material estuvo a cargo de la regidora María Elena de la regidora María Elena Curiel Preciado, presidenta de la comisión edilicia de Educación, Innovación, Ciencia y Tecnología, quien en representación del Profe Michel, dijo que el Ayuntamiento está trabajando para apoyar en solucionar las múltiples solucionar las múltiples carencias que enfrentan muchas de las 243 escuelas públicas de Puerto Vallarta "El presidente municipal

siempre ha estado preocupado, puesto que también es maestro, al igual siempre que su servidora, y sabemos la vida y las historias de las escuelas; sabemos de las carencias que se tienen en los planteles, de la sobrepoblación de alumnos como en este caso, y nosotros desde el Ayuntamiento estamos al pendiente y preocupados porque ustedes estén bien", manifestó la edil.

manifestó la edil.
Indicó que por ello se
trabaja de la mano con
los padres de familia para
atender las necesidades
de los planteles, buscando estén en meiores

condiciones para la educación de sus hijos, por lo que reiteró que darán seguimiento a las inquietudes planteadas en esta escuela, donde ya anteriormente se entregaron ventiladores. na anteriormente se entregaron ventiladores, ahora pintura y próximamente cristales para las ventanas.

Presente en este acto el representante social David representante social David de la Rosa Flores, refirió que se está planteando la construcción de un aula más en esta institución, debido a la sobrepoblación de alumnos, y al mismo tiempo abrir espacios para estudiantes de otras comunidades aledañas.

La maestra Libia Valdez Dueñas, docenteresponsable de este plantel, reconoció

de este plantel, reconoció el apoyo brindado por el gobierno del Profe Michel con este material, como lo hizo anteriormente con los ventiladores, por lo que no

ventiladores, por lo que no dudó en que continuará atendiendo sus necesidades. A nombre del comité de padres de familia, la señora María Edith Castillo Andrade, agradeció al Profe Andrade, agradecto al Profe Michel y a la regidora María Elena Curiel, por la ayuda otorgada con esta pintura para el mejoramiento de este centro educativo, y confió también en que continuarán

también en que continuarán llegando más apoyos. En la entrega de este material estuvo además el profesor Francisco Hernández Leija, jefe del departamento de Educación del Ayuntamiento, quien ha estado al pendiente de estas y otras gestiones para este y otros planteles del municipio.





Se buscará generar un Distintivo para quienes cumplan con los lineamientos y buenas prácticas

Buscará Jalisco crear un marco ético regulatorio para uso y aplicación de la Inteligencia Artificial

- * Comenzaron las mesas de análisis y discusión con la participación de la SICyT, Canieti, Intel, HP, MIND México, AMCHAM Capítulo Guadalajara, Coecytjal e Industriales Jalisco; se sumarán también representantes de la academia
- * También se analizaron los marcos legales a nivel internacional que permitirán la perspectiva global para la regulación de la IA en la entidad

MERIDIANO/GDL, Ja

Con el objetivo crear herramientas y mecanismos que aporten a la regulación del uso de los datos y la información a la que tiene acceso la Inteligencia Artificial (IA) y para evitar sesgo, discriminación, degradación social, robo de datos o vulnerar los derechos humanos, la Coordinación General Estratégica de Crecimiento y Desarrollo Económico (CGEC/DE) en conjunto con la Cámara Nacional de la Industria Electrónica, de Telecomunicaciones y Tecnologías de la Información (Caniett) iniciaron con las mesas de trabajo para la creación de un marco ético regulatorio de IA para la entidad.

La la ha facilitado la

La IA ha facilitado la automatización de múltiples tareas en todos los sectores, sin embargo, la rapidez con la que avanza ha generado algunas precupaciones éticas en el uso y aplicación, por lo que es necesario educar sobre el uso responsable así como generar conciencia sobre los riesgos que implica el acceso a esta información sin dejar de lado las oportunidades que brinda.

"En Jalisco abrazamos la tecnología: por eso con mucha convicción, con mucho profesionalismo y al estilo Jalisco hemos ensamblado, establecido una mesa para poder conocer y enriquecer los puntos de vista sobre la Inteligencia Artificial y así poder sacar su máximo potencial y aprovecharla en beneficio de Jalisco. En Jalisco apostamos por el talento y creemos que la Inteligencia Artificial no viene a crear nuevas oportunidades y tenemos que prepararnos para ellas", dijo Xavier Orendáin De Obeso, Coordinador General Estratégico de Crecimiento y Desarrollo Económico de Jalisco.

En estas mesas se identificaron algunos de los riesgos éticos como: la recopilación, el almacenamiento y el uso de datos personales, la transparencia y explicabilidad, la rendición de cuentas y responsabilidad, como también la manipulación social e información errónea.

Además se planteó el desplazamiento laboral e impacto conómico debido a que la automatización de la IA puede vulnerar de manera signification el mercado laboral, lo que ocasiona desigualdad económica, así o que algumos algoritmos de reconocimiento facial tienen tasas de error más altas con las personas de piel más oscura.

Durante este ejercicio se abordó que actualmente Mexico ya cuenta con el Consejo Mexicano de Ética para la Inteligencia Artificial y la Robótica, un organismo autónomo y descentralizado, sin fines de lucro que coadyuva al desarrollo tecnológico con apego a la ética de las nuevas tecnologias. Mientras que, a nivel mundial, en

Mentras que, a invenimina, en Estados Unidos se han presentado varios proyectos de ley que buscan abordar diferentes aspectos de la IA, como la privacidad de los datos, la responsabilidad civil y la discriminación algoritmica; en la Unión Europea, en abril de 2021, la Comisión Europea presentó una propuesta de Reglamento de la Unión Europea que establece un marco legal que prohibe el uso de ciertos tipos de sistemas de IA considerados inaceptables, como aquellos que manipulan el comportamiento humano de manera indebida o utilizan técnicas de reconocimiento facial para la

vigilancia masiva.

En otros países como China en
2017, el gobierno anunció un plan
estratégico que busca convertirse
en lider mundial en 1a para 2030,
mientras que Canadá publicó en
2019 el Marco de Gobierno de la
Inteligencia Artificial, que establece
los principios clave para el uso
responsable y ético de la IA.

En los próximos meses se elaborará un plan estratégico que permita crear alianzas, diseñar estratégicas para el entendimiento y uso de la Inteligencia Artificial así como generar espacios de difusión en eventos como Talent Land, Recrea Land, el Congreso de la Industria de la Alta Tecnología (CIAT) que organiza la Canieti, el Congreso de la American Chamber of Commerco of Mexico (AMCHAM) Capítulo Guadalajara, el Foro de Inteligencia Artificial así como a través de la Red Centros de Innovación (EEDI) y la Plataforma Abierta de Innovación (PIAS).

En Jalisco, empresas de alta tecnología como Bosch e 1MB vacuentan con un código de ética que impulsa, fomenta y regula la 1A, por lo que se buscará integrar un Distintivo que se otorgue a quienes cumplan con los lineamientos y buenas prácticas en el marco regulatorio basado en estándares internacionales.

internacionales.

Contar con un marco ético regulatorio para uso y aplicación de la La, permitirá que la entidad que se ha consolidado con un amplio ecosistema de alta tecnología-brinde mayor certeza para la atracción de inversiones y el nearshoring a través de la política pública plalisco Tech Hub Act.

nearsnormg a traves de la pointica publicia galisco Tech Hub Act.

La propuesta del marco regulatorio para la entidad estará basada en principios del uso, diseño y desarrollo de At como: Privacidad y protección de datos; Respetar la Ley y actuar con integridad; Transparente y Responsable: Objetivo y Equitativo; Desarrollo y uso centrado en el ser humanos, Seguro y confiable así como Informado por la ciencia y la tecnología que integre la participación de la industria, academia y evolierno.

academia y gobierno.

En este primer ejercicio participó la Secretaria de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT), Canieti, MIND México, American Chamber of Commerce of Mexico (AMCHAM), Capítulo Guadalajara, Intel, HP, Consejo Estatal de Ciencia y Tecnología (Coecytjal) e Industriales Jalisco.













Ante miembros de la Unidad Transectorial

SSJ presenta estrategia "Jalisco contra el Dengue"

- El estado cuenta con la Unidad de Investigación Entomológica y Bioensayos, con monitoreo de más de 14 mil ovitrampas para detectar alta densidad de moscos en localidades prioritarias.
- Rindieron informe de acciones preventivas implementadas en su sede el Sistema DIF Jalisco, la representación del ISSSTE en la entidad y la Coordinación General Estratégica de Seguridad.

MERIDIANO/GDL, Jal.

La Secretaria de Salud Jalisco (SSJ) presento este miércoles la estrategia de prevención Jalisco contra el Dengue" ante las instituciones miembro de la Comisión interinstitucional Tunidad Transectorial para la Prevención y Control de Enfermedades Transmitidas por Vector", que incluye las acciones anticipatorias para reducir riesgos de casos ante el panorama epidemiológico que prevalece en América Latina y el sur del país y la temporada de lluvias, época de mayor incidencia del mosco transmisior.

El Secretario de Salud en el estado, Fernando Petersen Aranguren, compartió a los presentes el anuncio de la Organización Mundial de la Salud (OMS) sobre el aumento de manera exponencial de casos de dengue en el mundo. "Se estima que cada año hay entre 100 y 400 millones de infecciones en el mundo, más del 80 por ciento de estas son leves y asintomáticas", dijo. Sin embargo, el dengue en la región de las Américas ha alcanzado el mayor número de casos registrados en la historia siendo Belice. El Salvador, Honduras, Nicaragua y Brasil los países con las tasas de incidencia más altas en 2023.

"México no es la excepción
"de ahí la importancia de la
eliminación de los criaderos
de moscos en todos nuestros
espacios a fin de evitar que
podamos tener estos problemas",
señaló. Además, mencionó que
este 2023 estará marcado por
el fenómeno climatológico de
"El Niño", por lo que se pueden
incrementar la presencia del
dengue y otras arbovirosis
como son enfermedad de zika y
chikunguna.

chikungunya.

Petersen Aranguren sostuvo
que el Gobierno del Estado

mantiene una labor permanente contra el dengue todo el año, si bien, ante el temporal se han fortalecido las acciones anticipatorias de prevención y promoción de la salud. Destacó que se cuenta con la Unidad de Investigación Entomológica y Bioensayos de Jalisco, la cual mantiene la vigilancia de 14 mil 589 ottrampas para identificar la alta densidad de moscos en localidades prioritarias y el monitoreo de resistencia a insecticidas, a fin de intervenir at tiempo y cortar transmisión de casos de dengue.

Asimismo, se implementaron los llamados Días "D" (eliminaciones masivas de criaderos en conjunto con los gobiernos municipales); se ha adquirido maquinaria y equipo, se fortaleció la labor de brigadistas y a través de la Unidad Transectorial para la Prevención y Control de Enfermedades Transmitidas por Vector del Estado de Jalisco se realizan intervenciones en coordinación con las dependencias de los tres níveles de gobierno, sectores privado y social y la noblación.

con las dependencias de los tres niveles de gobierno, sectores privado y social y la población. Destacó la importancia de poner en marcha las acciones de LAVA, TAPA, VOLTEA y TIRA, en todos los hogares, centros de trabajo, escuelas y otros espacios públicos y privados, para acabar de origen con el mosquito transmisor de dengue.

Posteriormente, el Sistema DIF Jalisco, la Coordinación General Estratégica de Seguridad, y la representación estatal del ISSSTE en Jalisco, informaron las acciones que realizaron desde sus trincheras el último trimestre, destacando la intervención en sus propias oficians y edificios.

ORIENTACION ANTE CASOS DE

• Ilamar a la Linea Salud
 Jalisco en el número 33 3823 3220
 • Consulta el
 micrositio aguasconeldengue.





59 elementos tendrán durante cuatro meses capacitación especializada

Continúa en Bahía de Banderas la formación de policías municipales

Prevención, Investigación del Feminicidio y Actuación Policial, priorizando una profesionalización policial con perspectiva de género son temas prioritarios

Como parte del inédito proceso de Como parte del inédito proceso de formación que se implementó en la Dirección de Seguridad Ciudadana y Tránsito de Bahia de Banderas, a través de la Academia de Policia Municipal, quedaron aperturados los trabajos de capacitación en Proceso de Formación Inicial de Policias Municipales, tanto para se elementarior de la contractiva del contractiva del la contractiva del la contractiva del los elementos activos como para los nuevos aspirantes.

aspirantes. directora de Seguridad Ciudadana y Tránsito, Karina Carrillo Gómez, dio a conocer los procesos de formación que se

implementaron en la Academia durante esta XI administración, que han sido porque desde su inicio, ya que la presidente Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, ha dado la instrucción para poder dotar de equipo, unidades y formación académica para los policías que ya ejercen, como para los nuevos elementos, trabajando por un Bahía de Banderas seguro.

Asimismo, en las instalaciones de la Academia de Seguridad Ciudadana, Karina Carrillo Gómez en representación de la Alcaldesa Mirtha Iliana Villalvazo Amaya, agradeció al Gobierno del Estado, y al

Secretario de Seguridad y Protección Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez, el apoyo para que 59 elementos del municipio avancen en el proceso de profesionalización que exige el Sistema Nacional de Seguridad Pública, como lo es la formación

La capacitación es otorgada a través del Instituto de Estudios Superiores en Seguridad, a cargo del Superiores en Seguridad, a cargo del Maestro Manases Langarica, el cual con la designación de instructores certificados son los responsables de la capacitación en el municipio, cuyas jornadas serán durante cuatro meses de trabajo continuos.







En Puerto Vallarta

Confirmados, 2 casos de dengue

Uno es en Marina Vallarta y el otro en Ixtapa", detalló Jaime Álvarez Zayas, titular de la Octava Región Sanitaria

Agencia Quadratín MERIDIANO/Puerto Vallarta

La Secretaría de Salud Talisco, a través de la Octava Región Sanitaria con sede en Puerto Vallarta confirmó dos casos de dengue en este destino turístico, los cuales se suman a los seis restantes que han sido confirmados en toda la

entidad durante el presente año. Jaime Álvarez Zayas, titular de la Octava Región Sanitaria explica que en lo que va del año "llevamos dos casos confirmados en Puerto Vallarta, el cual se suma a otro en la región que

ha sido confirmado en el municipio

de Tomatlán.
"Si no mal recuerdo es en Pino Suárez, (Tomatlán), y los de aquí de Puerto Vallarta uno es en Marina Vallarta y el otro en Ixtapa", detalló el médico de profesión, quien añadió que se trata de casos de dengue leve, es decir, que no requirieron de terapia

es decir, que no requirieron de terapia intensiva para superar la enfermedad. Se trata de personas jóvenes, quienes ya se han recuperado gracias a la atención oportuna y a que se atendió la zona para evitar mayores

De tal manera que es preciso recordar las medidas que se deben tomar desde casa, pues el mosco transmisor de esta enfermedad, el Aedes Aegypti, es meramente

casero.

"Es un mosquito casero, se desarrolla alrededor de la población humana, de hecho no viaja a más de 100 metros del lugar de donde nace, entonces está en las mismas casas alrededor de donde nacen y como nace en la casa, en agua limpia y estancada, entonces para romper la cadena de transmisión se debe lavar y tapar los recipientes en las que se almacena agua, voltear aquellos recipientes en los que se pueda acumular agua y tirar los cacharros que se encuentren en casa.

"Son estas medidas muy efectivas para prevenir que haya criaderos en la casa v. obviamente, sin criaderos la posibilidad de ser picado es menor y si no te pica el mosquito, pues no te da dengue", destacó,

Es de señalar que en el presente año se han registrado ocho casos de dengue en cinco municipios del estado: tres en Cihuatlán, dos en Puerto Vallarta, uno en Amatitán, uno más en Tomatlán y otro más en Tala.



Jueves 6 de julio de 2023

En 'Modelo Dual' de educación, en colaboración CON ASIPONA V CRTIS 68

Resalta DIF como institución pionera

Estudiantes de nivel medio superior tendrán la oportunidad de conocer de forma teórica y práctica la función pública como parte de plan de estudios.

MERIDIANO/Puerto Vallarta

El Sistema DIF de Puerto Vallarta e dirige la presidenta, María Jesús López Delgado, es la institución de gobierno pionera en firmar un convenio con el CBTIS 68 para impartir el 'modelo dual' al alumnado. Quienes opten por este modelo alemán, durante el quinto y sexto semestre recibirán formación teórica en el plantel alternada con prácticas en el organismo asistencial, permitiendo profesionalizarse en su especialidad y sensibilizarse con espíritu de servicio.

El director del organismo, Roberto Ramos Vázquez, agradeció la confianza porque el sistema educativo no se arriesga, y por ello la importancia de que vean a DIF como una administración pública responsable y seria para poder acompañar a los alumnos en su proceso de aprendizaje, al ser la primera en firmar dicho convenio junto con la Administración del Sistema Portuario Nacional Puerto Vallarta (ASIPONA) del nivel federal. "Fso muv valioso

primordialmente que se nos dé la confianza y que podamos nosotros, con los perfiles que tenemos en el sistema DIF, atender y tener la capacidad y flexibilidad de acompañar a los estudiantes. Que al final del día serán los profesionales del municipio; y qué mejor que empiecen a conocer cómo es la administración pública

v la responsabilidad que tenemos en el caso de DIF con las familias y sectores vulnerables, pero también tenemos un compromiso con la educación", subrayó.

Agregó que es muy gratificante ser pionero como institución gubernamental, "es una estrellita, algo que sí podemos presumir porque tenemos la capacidad en instalaciones y del personal para poder arropar a estos alumnos" precisando que ojalá esto seaun parteaguas u oportunidad para que las demás dependencias puedan sumarse.

A partir de agosto del presente

año, las y los alumnos sabrán las responsabilidades de ser funcionario o servidor público, siendo actores principales en la administración pública pero aún inscritos en un nivel bachillerato "de alguna manera les permite fortalecer el perfil que tienen y la elección y toma de decisiones que harán, para su educación superior, y que vayan con una mayor idea de lo que se hace", indicó Ramos Vázquez.

En este acercamiento

En este acercamiento y convenio de colaboración estuvieron presentes además, Ramón Martínez, de la DIGETI Jalisco; Próspero López, apoyo académico de la oficina estatal; Adriana Escobedo, responsable Adriana Escobedo, responsable de Vinculación en el sector productivo; Norma González, Directora del CBTIS 68; y Fabio Gómez, Gerente de Operaciones de ASIPONA Vallarta.







"Aspectos Técnicos de Control de Detención"

Mil 300 oficiales de 98 corporaciones en la entidad culminaron capacitación

- Esta preparación impartida por el STJE, permitirá abatir los índices de detenciones decretadas como ilegales, al subsanar los vicios que se cometen al documentar una detención
- La estrategia de seguridad en Jalisco se implementa desde las regiones: Sánchez Reruhen

MERIDIANO/GDI Ial

Con el obietivo de brindar al personal operativo de las distintas corporaciones de seguridad seguridad el estado, el acercamiento y ocimientos de los criterios conocimientos de los criterios que se tienen dentro del proceso homologando de control de detenciones, la Coordinación General Estratégica de Seguridad en coordinación con el Supremo Tribunal de Justicia del Estado, llevaron a cabo la capacitación "Aspectos Técnicos de Control de Detención". Se trata de una programa que

incluvó materias relacionadas con el llenado del Informe Policial Homologado (IPH); los niveles de contacto, la flagrancia, la detención y el Registro Nacional de Detención (RND).

El Secretario General de Gobierno, Enrique Ibarra Pedroza, destacó la armonía que existen en los tres niveles de gobierno en materia de seguridad y procuración de justicia.

de justicia.

"Yo creo que la presencia de las y los alcaldes de las 12 regiones del estado; la presencia de las fiscalías en su autonomía, la de l República, la del estado de Jalisco; la presencia del Poder Judicial y de las áreas de seguridad del gobierno del estado pro supuesto de quienes son pieza fundamental en l soberanía y la defensa del país y de las instituciones, la defensa nacional y la guardia nacional son muestra de

Por su parte, el Coordinador General Estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, enfatizó la importancia de esta preparación que significa la diferencia entre la determinación de legal o ilegal una detención, con "Todos los que estamos aquí



nos que la diferencia entre detención que se decreta una detención que se decreta ilegal o legal, es la diferencia entre detener a un posible imputado con una responsabilidad, pero, para los policías que arriesgan su vida, es la diferencia entre desmoralizar o enaltecer el trabajo que hacen"

Sánchez Beruben resaltó que acciones cómo está, son la prueba de que la estrategia de seguridad en Jalisco, se implementa desde las regiones, en un esfuerzo permanente de coordinación entre los tres niveles de gobierno, y con el análisis y atención de la problemática que enfrenta cada uno de los municipios en el

"Porque esto es el reflejo de los buenos resultados que tenemos en la materia, esto es el reflejo de que nunca más una política de ningún tipo, mucho menos de seguridad, se va a trazar desde un escritorio sin entender las necesidades reales que existen en los municipios y esto es el reflejo de que poco a poco, con trabajo, con resultados, con armonización, recuperamos la paz y la tranquilidad de Jalisco". El Presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado,

Daniel Espinosa Licón, exhortó a los oficiales a mantenerse actualizados para enfrentar los cambios que a diario se presentan en el sistema

"La importancia del método es consecuencia para el resultado: óptimo, eficaz, que el resultado sea lo que esperamos, bueno, que la detención sea legal y si la persona va a salir porque el delito que cometió no amerita una medida cautelar de prisión está bien, pero va a estar vinculado a proceso; si incumple las medias posteriores habrá una orden de aprensión". En total, mil 297 oficiales de 98

corporaciones, culminaron esta capacitación en 16 sedes, abarcando todas las regiones del estado: entre las dependencias participantes en esta capacitación se encuentran el Ejército Mexicano, la Guardia Nacional, la Policía Estatal, la Policía Vial, la Policía Metropolitana y 84 Comisarías municipales.







Para familiares directos de policías

Realizan sorteo de Recorramos Jalisco

Fueron 50 viajes los que se sortearon exclusivamente para familiares directos de policías

MERIDIANO/GDL, Jal.

Con la finalidad de reconocer la labor de las y los policías de Jalisco y para ofrecerles la oportunidad de que visiten lugares recreativos y turísticos del estado junto a su y turisticos del estado junto a su familia, la Secretaría de Turismo y la Coordinación del Gabinete Estratégico de Seguridad llevaron a cabo el sorteo del programa Recorramos Jalisco junto a elementos de distintas corporaciones, quienes estaban acompañados de sus familiares.

El sorteo correspondió a la odalidad "Familiares directos de policías" de Recorramos Jalisco, un programa que este 2023 cumple 20 años de operación y el cual permite otorgar facilidades a diferentes segmentos de la población para que conozcan los sitios turísticos Talisco.

"Este año el programa tuvo crecimiento, lo que implica también un crecimiento para beneficiar a quienes están aquí presentes. Estamos hablando presentes. Estamos nablando que aumentamos el presupuesto a 5 mdp, con lo que podremos alcanzar a casi 9 mil personas. Para esta modalidad podrán viajar 200 personas, es decir 50 familias", declaró la Directora General de Promoción, Rocío Lancaster-Jones Granada, quien asistió en representación de Vanessa Pérez Lamas, Secretaria de Turismo de Talisco.

Para el Coordinador General Estratégico de Seguridad, Ricardo Sánchez Beruben, esta alternativa que brinda la Secretaría de Turismo a personal operativo de las áreas de seguridad, es un aliciente para los beneficiarios y un pequeño

acto de justicia a quienes a diario arriesgan su vida para recuperar la paz y la tranquilidad en Jalisco.

"Hoy se van a rifar 50 viajes, 20 a Puerto Vallarta, 10 a unión de San Antonio, 10 a Tenamaxtlán y 10 a Zapotlán el Grande, se van a beneficiar a 50 familias, se le va a hacer un poco más de justicia a 50 policías, hombres y mujeres que arriesgan su vida a diario", comentó. Para este año, en el programa

Recorramos Jalisco se proyecta un total de 141 recorridos (63 de pernocta y de 78 ida y vuelta) y 79 destinos de Jalisco a visitar. En comparación con las cifras del año pasado, el número de beneficiarios para este 2023 será de 8,900; lo que representa 163% más de personas beneficiadas que en el 2022, donde fueron 3,382. Para saber más:

Para este año, serán las mismas 11 modalidades del año pasado: primavera, Día del Niño, alumnos destacados, interior del estado a AMG, verano, adulto mayor, mujeres en situación de vulnerabilidad, interior del estado a otros municipios, jóvenes, otoño, y familiares de policías; destacando que se estrenará una modalidad más, dirigida a empleados de empresas socialmente responsables, cuyo ingreso mensual neto sea de hasta \$9,000 (nueve mil

pesos) mensuales.

Para este año, además de aumentar el presupuesto a 5 mdp, se proyecta beneficiar a aproximadamente a más de 8,900 personas, a través de 141 recorridos y en 79 destinos de Jalisco. El programa arrancó desde el

19 de mayo y terminará hasta el 19 de noviembre de este año.





Somos una de las 10 ciudades más seguras de México y la número 1 de Jalisco.









MERIDIANO PUERTO VALLARTA - BAHÍA BANDERAS

En tratamiento oncológico

Cobija el DIF estatal a mujeres y niñas

Ver la sonrisa y mirada de las niñas y mujeres que están luchando contra el cáncer y que reciben su peluca es algo que llega al corazón", expresó la doctora Beatriz Estrada Martínez

El Sistema DIF Nayarit y su presidenta, la doctora Beatriz Estrada Martínez, continúan con el cobijo y apoyo a mujeres y niñas que atraviesan un proceso de cáncer con la entrega gratuita de pelucas oncológicas artesanales, para ello, a través de la Coordinación Casa de la Muier, se lleva cabo una campaña permanente e captación de cabello para su

elaboración.

Durante esta administración
se han entregado un total de 127 pelucas a mujeres y niñas quienes han recuperado su autoestima. La titular de la asistencia social en el estado reconoce la buena voluntad de las y los nayaritas que donan parte de sí mismos para esta causa.

"Agradecer a todas las personas e se unen a esta sensible causa, decirles que es juntas y juntos cómo podemos mejorar las cosas; créanme que ver la sonrisa y mirada de las niñas y mujeres que están luchando contra el cáncer y que reciben su peluca es algo que llega al corazón, tenemos que seguir ayudándolas en su proceso para que mejoren su autoestima y les sea un poco menos difícil combatir la enfermedad".

enfatizó la doctora Beatriz Estrada Martinez.

Martinez.

Las mujeres o niñas que deseen obtener este beneficio, pueden acudir directamente al DIF Nayarit, donde podrán elegir la peluca de su agrado, color, tamaño y con la que se sientan más seguras —al ser cabello natural las columnes de comprehen com mucho. cabello natural las pelucas son mucho

manejables Las interesadas

 Las interesadas deberán presentar copia de los siguientes documentos: acta de nacimiento, INE (si es mayor de edad), comprobante de descripción de la ficial de comprobante. domicilio y CURP.

Las personas que
quieran formar parte

de esta campaña de solidaridad y amor, pueden acudir a las instalaciones de DIF Nayarit, ubicadas en Boulevard Luis Donaldo Colosio 93, colonia Ciudad Industrial, o depositar su donativo en los buzones ubicados en el anillo central de Casa

de Gobierno y en Liverpool de Plaza Fórum Tepic. Además, en este centro comercial se realiza la campaña de corte y donación de cabello el último sábado de cada mes, donde pueden donar un mínimo de 25 centímetros de cabello en buenas condiciones, limpio, e incluso teñido.



Anunció el gobernador Navarro

Nuevas clínicas de salud en Compostela y Tuxpan

La salud de los habitantes del estado es una tarea toral para el gobierno que encabeza el doctor Miguel Ángel Navarro

La transformación del servicio de salud, que todas y todos los nayaritas deben recibir de manera gratuita por mandato constitucional, es una tarea toral para la administración del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero, como se reiteró el pasado viernes al recorrer el nuevo Hospital de la Mujer.

Se tiene avance en la demolición y reconstrucción de las clínicas de Zacualpan en Compostela y Palma Grande en Tuxpan, que habían caído en el más completo de los abandonos y serán, muy pronto, faros de atención pública y de la más alta calidad en





En su versión número 33

Tepic sede del encuentro internacional de Payasos

Son los payasos Tilín y Tolón quienes revelan el esfuerzo que significó traer este evento a Nayarit así como también nos adelantan algunos de los eventos que se podrán disfrutar de manera aratuita

Redacción

Tepic se pintará de colores, se inundará de risas, se llenará de ocurrencias y es que del 17 al 20 de julio se realizará el al 20 de julio se realizará el encuentro internacional de payasos en su edición número 33 y al que se esperan acudan más de 200 payasos de toda la república e incluso de otros países, quienes han estado atentos a la organización de este trascendental evento son los payasos Tilin y Tolón quienes revelan el efetterzo que significió revelan el esfuerzo que significó traer este evento a Nayarit así como también nos adelantan algunos de los eventos que se podrán disfrutar de manera

gratuita.

"Por primera vez en la historia de Nayarit se va a llevar un evento, un encuentro de este típo y batallamos mucho para que este evento mucho para que este evento se realizará en nuestro estado, pero lo que vamos a hacer es encontrarnos, competir, convivir, exhibir y aprender pero lo más importante es que será un evento abierto al público que podrán disfrutar eventos como la presentación de dispreso constitutos de la constanta de la c de diversos espectáculos pero lo más importante que lo podrán disfrutar toda la gente de Tepic",

afirma Tolón

La diversión y el entretenimiento también estará presente en el pueblo mágico de San Blas, lugar donde se desarrollaran varias actividades que serán del agrado del público pues en sus playas se desarrollarán competencias diversas así como un convivio el miércoles 19 de julio que al igual que los demás eventos serán abiertos al

"Gracias al apoyo presidente municipal de San Blas, Pepito Barajas vamos a Blas, Pepito Barajas vamos a llevarnos a todos los payasos un día donde tendremos competencias de traje de baño chusco, y muchas otras competencias en la plaza de ese municipio, en fin serán cuatro dias inolvidables con muchos espectáculos, con calles llenas de colores y mucha disessión en de colores y mucha diversión en

de colores y mucha diversión en Tepic", puntualizaron.
Sin duda alguna este encuentro internacional de payasosse realiza con el respaldo del gobierno del estado, del sistema DIF y la Secretaria de Turismo instancias que están brindando el apoyo para que este evento sea todo un éxito en este encuentro internacional de payasos del 17 al 20 de julio.

Exige Derechos Humanos

Castigo ejemplar para el que ejerza

El ombudsman nayarita, Maximino Muñoz de la Cruz, denunció que existen casos en los que servidores públicos discriminan a personas con alguna discapacidad, lo mismo que a los integrantes de la comunidad LGBTI, a los indígenas y a los adultos mayores

Fernando Ulloa Pérez

incremento de casos de discriminación en Nayarit, el presidente de la Comisión de Defensa de los Derechos Humanos en el estado. Maximino Muñoz de la Cruz, consideró urgente que se aplique todo el peso de la ley en contra de los hombres y mujeres que con sus actitudes, palabras

o acciones ofendan a diferentes grupos sociales. Muñoz de la Cruz denunció que existen casos en los que servidores públicos discriminan a las personas con alguna discapacidad, lo mismo que a los integrantes de

la comunidad LGBT+, a los indígenas y a los adultos

mayores. Además aseguró algunas mujeres que laboran en el servicio público, le han hecho saber que en diversas ocasiones han sido

diversas ocasiones han sido discriminadas por sus jefes.
Finalmente Maximino Muñoz de la Cruz explicó que, para poder ejercer acción penal en contra de quienes realizan actos de discriminación, las demandas en su contra deberán de estar sustentadas con total evidencia al deberan de estar sustentadas con total evidencia, al momento de integrar las carpetas de investigación ante las autoridades correspondientes.











































































































































